



# EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

## SECCION LOCAL

A causa de una avería que sufrió ayer la máquina con que se tira en esta imprenta nuestro semanario, no repartimos hoy más que la presente hoja; esperando que los aborados nos dispensarán esta pequeña falta, muy contraria á nuestra voluntad.

En la iglesia parroquial empezará mañana la solemne oración de cuarenta-horas que anualmente se dedican al Sacratísimo Corazón de Jesús durante los tres últimos días de Carnaval. A las seis habrá exposición y matinal; á las nueve y media, nona y oficio mayor con sermón por el Rvdo. P. Moll, de la Congregación de San Felipe Neri; á las tres, vísperas solemnes y devoción de los siete Domingos; y al anochecer, después del Rosario, se dará principio á un triduo de sermones por el Rvdo. P. José Videllet, de la Compañía de Jesús, amenizados con cánticos religiosos y orquesta.

El lunes habrá exposición y matinal; á las nueve y media misa mayor; á las tres de la tarde vísperas solemnes y matines rezados; y por la noche rosario y triduo como el día anterior.

El martes, exposición y matinal; á las nueve y media misa mayor; á las tres de la tarde vísperas solemnes y ejercicio del Sagrado Corazón; al anochecer, rosario, triduo, procesión, tedeum y reserva.

Un individuo que por exceso de alcoholización ha sido encerrado esta madrugada en la cárcel por un guardia nocturno que le ha encontrado en la vía pública, ha tenido la mala ocurrencia de prender fuego á la paja que para dormir tenía en su encierro, y al aprecibirse de ello los mismos vigilantes, le han encontrado ya casi asfixiado, prodigándole los auxilios oportunos.

Sabemos que mañana por la tarde saldrá á recorrer las principales calles de la población una numerosa estudiantina que se ha organizado, cantando números musicales apropiados para estos días de Carnaval.

El lunes fué encontrado ahorcado en el pinar de *Son Figuera*, término de Manacor, un hombre del campo que vivía en aquellos contornos. Se presentó en el lugar del suceso el Sr. Juez de Instrucción, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio. A dicho sujeto, según se asegura, notábasele desde hace tiempo accesos de enagenación mental.

El mismo día, á cosa de las diez de la noche, un vecino de la calle del Juavert, al retirarse á su casa, intentó también suicidarse colgándose con una soga al cuello; pero el ruido que produjo al caer una escalera de mano sobre la cual estaba subido, alarmó á la familia, que pidiendo socorro apresu-

radamente consiguió que llegaran algunos vecinos con la indispensable oportunidad para salvarle de una muerte segura. Hubo necesidad de prestarle muchos auxilios para reanimarlo, quedando sin embargo en muy grave estado, dentro del cual ha experimentado ultimamente alguna mejoría.

El *Bóletin Oficial* ha publicado una circular convocando á elecciones en esta provincia para la renovación ordinaria de la Diputación, debiendo éstas tener lugar el domingo 8 de Marzo próximo en los partidos judiciales de Manacor y Mahón, en cada uno de los cuales habrán de elegirse cuatro diputados.

Han sido remitidos á todos los Alcaldes de la provincia los impresos necesarios para llevar á cabo el censo escolar.

## Notas teatrales

Se celebró el miércoles, con numerosa concurrencia, el beneficio de la primera tiple cómica señora Manolita Rodriguez, poniéndose en escena *El husar* y *Caramelo*. La beneficiada compartió con los demás artistas los aplausos del público, siendo además obsequiada con valiosos regalos, con varias sueltas de palomas y con una lluvia de serpentinas y confetti.

El jueves celebró el suyo la primera tiple señorita Consuelo Bailo; y fué tal el afán por asistir á la representación de *La Traviata*, que mucho antes de empezar la función estaban agotadas todas las entradas. Menudearon también los aplausos y se soltaron palomas, confetti y serpentinas. Al final del primer acto fueron presentados á la beneficiada los obsequios de sus admiradores.

También fueron leídos por su autor unos bellísimos versos, dedicados á la Srita. Bailo por el director de la compañía Sr. Casas.

Ha contribuido grandemente al realce de ambas funciones, la venida de algunos profesores de orquesta que completan el acompañamiento, y que tocarán también hoy y mañana.

Para esta noche, beneficio de la señora Pastor y de los señores Lorente, Carrera, Muñoz y Lligadas, se anuncia un programa variadísimo: tercer acto de *Campanone*, *Caramelo*, poema musical *¡Por la patria!* original del maestro concertador Sr. Lorente, primer acto de *La Bruja* y otras piezas de canto.

Mañana se representará por segunda y última vez *La Traviata*, y el lunes se despedirá la compañía con una función á beneficio del coro de señoras, poniéndose en escena la popular zarzuela *El Rey que rabió*.

## Publicaciones recibidas

Se ha publicado el primer número de la revista quincenal ilustrada *Hispania*, que contiene en sus 24 páginas, de inmejorable papel, hermosísi-

mos grabados de personas notables y reproducciones de obras artísticas de indiscutible mérito.

En la imprenta de este semanario se admiten suscripciones a dicha revista, cuyo precio es de 20 pesetas anuales.

### En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria del 14 de Febrero de 1903.

Presidió el Alcalde D. Guillermo Binimelis.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se aprobó la distribución de fondos por capítulos para el presente mes.

Se dió lectura á una comunicación del Sr. Tesorero de Hacienda, en la cual pide el ingreso de 3095'74 pesetas, resto del cuarto trimestre de consumos.

Se nombró farmacéutico municipal, con el sueldo anual de 60 ptas., á D. Juan Llodrá Obrador.

Se acordó un turno de prestación personal en el camino de Son Dimoni.

Se levantó la sesión.

### Anuncio

Se convoca á todos los socios de la sociedad "Fomento Agrícola," á junta general extraordinaria, que se celebrará el día 22 del mes actual á las catorce, en el local que ocupa la sociedad calle del Mar n.º 1 duplicado, á fin de tratar y aprobar en su caso la reforma del reglamento por que se rige la misma.

Felanitx 18 Febrero 1903.—El Presidente, Miguel Miquel.

### BANCO DE FELANITX.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, á tenor de lo que previene el art. 18 de los Estatutos, ha acordado convocar á la general ordinaria, para el día 22 del corriente mes, á las dos de la tarde, en el domicilio social.

Felanitx 14 Febrero de 1903.—El Director Gerente, Miguel Massutí.

## SECCION LITERARIA

### Miércoles de Ceniza

«Memento homo quia pulvis es, et in pulverem reverteris.»

(Gen. Cap. 3)

«Recuerda hombre que eres polvo y en polvo te convertirás.» Sencillas, lúricas, vulgares, si se quiere, son estas palabras; mas con ellas nos enseña hoy la Iglesia verdades de la mayor transcendencia.

Para el mundo irreflexivo y necio, esta repetida frase *homo pulvis es*, hombre tu eres polvo, es una trivialidad ridícula.

Para el racionalista incrédulo, es simplemente la enunciación de un hecho, que por lo repetido y estudiado, apenas merece hoy la atención de un sabio.

A la necedad del primero, y á los delirios del segundo opone hoy nuestra Madre la verdad pura. Para la Iglesia y los que de su espíritu viven, aquellas sentenciosas palabras significan tres hechos: tres series de verdades, si así es permitido hablar, dignas de toda nuestra atención y relativas al origen del hombre, á su estado actual, y al que le espera en lo porvenir después de la muerte.

Este polvo, símbolo de bajeza, nos recuerda, en primer lugar, la materia grosera y humilde

de que Dios formó, con el poder de su mano creadora, la maravilla de nuestro cuerpo; y más aún que de tan bella construcción, hace que nos admiremos del modo portentoso como la unió con un espíritu vital, soplo y álito de su ser purísimo. Eramos polvo, fuimos nada; y del polvo y de la nada nos sacó el poder infinito.

Enlázase este primer hecho con el de nuestro actual estado y condición. Cuanto era lo que Dios nos había levantado sobre la bajeza de nuestro origen, otro tanto, y más aún si cabe, nos derribó y undió en el polvo un abuso voluntario de nuestra libertad; y de entonces acá, el mismo polvo emblema de nuestro origen, lo es también de la triste y miserable condición en que vivimos: nuestro polvo actual es ante todo el pecado que nos degrada; es la concupiscencia que nos arrastra, pervierte y consume; es el desorden y la corrupción, en todos sus conceptos, que cual mortaja nos cubre, apenas despuntan en nuestra alma los primeros albores de la razón. El hombre es polvo.

Y su destino en lo porvenir ¿cuál será? ¡Espantoso problema! de cuya solución todo depende para nosotros. No á resolverlo (que ya lo está) sino á meditarlo nos convida nuestra Madre infalible, durante el santo tiempo de Cuaresma... Recuerda, hombre, que, así como saliste del polvo, al polvo volverás un día: y después de este día ¿sabes que te resta? ¡La Eternidad!.....

X.

## LOTERIA NACIONAL

En la Administración de Loterías de esta Ciudad hay billetes en venta del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el 28 de Febrero á 30 pesetas uno divididos en décimos á 3 pesetas.

### Fumadores:

Probad el PAPEL SALVIA de José Pascual y Cots.

Con patente de invención

Este suave papel, por la planta de que toma su virtud medicinal, preserva y cura las irritaciones de la garganta y estómago, alivia la tos y tiene un aroma muy agradable; no hay más que probarlo para convencerse de su verdad.

Para pedidos al por mayor y menor dirigirse al único representante en las Baleares don Bartolomé Reus, Mayor 41 Felanitx.

## OCAÑION

Se vende un motor á gas sistema Escuder, de seis caballos de fuerza.

Informes: D. Juan Roselló, Fuente, 17.

TIP. FELANIGENSE